

Precios de suscripción.

Gerona, un mes. . . . 8 reales. 3 id. 18.
 Resto de España y Portugal. . . 3 id. 20
 Islas de Cuba y Puerto-Rico, semestre 5 pesos
 en oro, un año 8 idem.
 En Francia, trimestre. . . 30; semestre, 55 rs.
 No se servirá ninguna suscripción, sin previo
 pago adelantado.—La correspondencia, al Ad-
 ministrador de este periódico.

REDACCION Y ADMINISTRACION
 En la Imprenta de este Periódico.

LA NUEVA LUCHA.

DIARIO DE GERONA.

Anuncios.

A los suscritores por años á medio real la li-
 nea en la cuarta plana, y á real los no suscrito-
 res. Por meses, precios convencionales.—Anun-
 cios mortuorios en la cuarta plana; desde 40
 reales en adelante.—Los comunicados y remi-
 tidos de 1.º á 20.º reales línea á juicio de esta
 Administración.—Todo pago se entiende por
 adelantado.—Insértese ó no, no se devuelve
 ningún original.

Número suelto, un real.

Eco de las aspiraciones del partido Liberal-dinástico de la provincia.

FUNDADOR-PROPIETARIO: D. FÉLIX MACIÀ Y BONAPLATA.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS

suministradas por la ACADEMIA GERUNDENSE dirigida por N. Carlos del Coral

Febrero.—Dia 4. Tiempo medio á mediodia verdadero 0 hs. 14 ms. 9 s

TERMÓMETRO			Baróme- tro.	Hig. Saus- sure.	Estado del cielo.	VIENTO.		Lluvia en mm.
min.	máx.	med.				Dirección	Intensid.	
4	20	12	770	78	Variable	S.	Brisa	0

OBSERVACIONES.—

Servicio de la Plaza para hoy 5 de Febrero.

Jefe de dia, señor Comandante del Regto. de Caballería de Alcántara D. Ni-
 casio Girona y Vera.—Parada, Hospital y Provisiones, el Regto. de Asia.—De
 orden de Su E.—El Sargento Mayor, Blanco.

EL TERCER PARTIDO

II.

DIJIMOS que la izquierda dinástica, como flor de un dia, simbolizó algo en nuestra política, y que ese algo era el espíritu de grandes reformas, alentándolas. Nadie lo expresó mejor que el elocuente tribuno D. Manuel Becerra cuando en la sesion del 4 de Diciembre último exclamaba dirigiéndose á la mayoría: «Tal vez esté en vuestra mano hacer que no tengamos razon de ser: cumplid las promesas que habeis hecho; realizad las que habeis ofrecido en vuestro programa; haced lo que nosotros proclamamos, y tendremos una gran satisfaccion al confundirnos con los que, abrazados á la bandera liberal, sostengan los principios que nosotros creemos mas convenientes para la patria; y no digo para la monarquía, porque como demostraré mas tarde, dentro de esta última caben todos los principios, siendo el mérito de tal institucion tener una elasticidad que permite la realización de todas las reformas.»

Esas palabras tuvieron, por decirlo así, su médula cuando el orador en otro párrafo de su bien meditado discurso dijo: «Dejando este punto aparte (la política de pesimismo enjendra en los hombres y los partidos por el deseo grosero de mandar) y deseando, vuelvo á repetir, que nos quiteis la razon de ser, el motivo ó el pretexto, como querais, importa dejar este consignado en cuanto al presente. Respecto al porvenir, tanto como á los hombres les es dado responder de él, tengo la seguridad de que tampoco hemos de rechazar á los que son afines, ni hemos de estorbar todos los agrupamientos de fuerzas liberales, ni hemos de ir á buscar fuerzas donde nuestra dignidad.... no lo permita. De suerte que, ya sabeis nuestro programa, ya sabeis nuestra política; el

presente le conoceis, y el futuro le podiais preveer. Estoy en la seguridad de que ninguno de vosotros duda de nuestras palabras; si álguien dudara, ese no estaría á la altura de su deber.»

Realmente que no habia un medio mas político de hundir al señor Romero Robledo. Sus escarcéos, sus travesuras no siempre fecundas, le empujaban á olavar sus reales en cualesquiera parte. Impotente para luchar con el señor Cánovas, que hace tiempo le venia segando la yerba, y mas impotente aun para derribar la jefatura liberal del señor Sagasta, solo le quedaba el recurso de pegar un salto mortal haciéndose izquierdista.

Pero al hacerse izquierdista necesitaba matar la izquierda, porque su abolengo, toda su historia, riñe de coraje con las reformas democráticas, y era menester, por consiguiente, volver de revés como una media inservible todo el programa de la izquierda, tan dignamente reivindicado por el señor Becerra.

El señor Becerra pide que se realice el programa de la Discusion en su integridad, armonizado, como es natural, con la monarquía, y sintetizando mas, se consuela con la fórmula llamada de los señores Alonso Martinez y Montero Rios, á condicion de que aquella fórmula tuviera importancia constitucional y no pudiera ser reformada sino por el método con que lo hagan ministro, de prisa, corriendo y de cualesquiera manera.

El señor Becerra señala el campo liberal como el núcleo á que han de converjer todas las fuerzas liberales; disueltas por momentáneo recelo y rapsodias de un pasado que ofrece pocos buenos ejemplos.

El señor Romero Robledo bate el tambor de las férias, llamando á todo el mundo á una merienda de negros que empiece por hacer mangas y capirotes de todos los programas.

El señor Becerra dá un paso hácia

el señor Sagasta, arrastrando detrás toda el alma, toda la fuerza de la antigua izquierda.

El señor Romero Robledo huye del señor Cánovas cuando éste se ha cansado de él, y como los cristianos que fugan á las tierras del moro, á nadie seduce y enamora y apenas si se le fia.

Creyó sin duda que las puertas de la izquierda eran de quita y pón, y que su entrada política en ella, á sus años de chistes anti-progresistas y trastiendas de risa, iba á conmovérlo todo, improvisando la jurega de un partido, remedo nada menos que de la antigua Union Liberal.

Para ello precisaría que el general Lopez Dominguez fuese un O'donnell y el Sr. Romero un Posada. Y ni uno ni otro, dicho sin ofensa, llegan á la mitad de la escalera.

Además que nunca segundas partes fueron buenas. La cabeza fria de O'donnell y la no menos fria del Sr. Posada, cuando dieron vida al pensamiento de la Union Liberal tenian por un lado á los moderados y por otro á los progresistas, cuyas eternas batallas todo lo habian fatigado sin provecho. Según la expresion romántica de Pastor Diaz la libertad era un túmulo sin brillo y el despotismo un fantasma que todo lo estremecía, agitando con ruido las antiguas cadenas.

De entonces acá, el mundo ha dado muchas vueltas y se sabe cuán poco valen las condecoraciones y empleos que tantos políticos de alquiler buscan con el anhelo del tigre, sediento de agua, olvidándose de que César desnudo es César y de que en política hay una máxima eterna: la del «non vis in idem.—X.

Ecos de Barcelona.

Los que juegan á la Bolsa están estos dias con el alma en un hilo.

Y ¡cuidado si hay gente que juega á la Bolsa!

Como que todo el mundo tiene afan de hacerse rico pronto, y no siendo posible conseguirlo con el trabajo asiduo del oficio, profesion ó carrera que se ejerza, ¿á donde se ha de acudir para ello?

Pues, á la Bolsa.

¡Si encanta oír relatar los milagros que allí ocurren!

Fulano, que no tenia sobre que caer se muerto, en poco tiempo ha hecho una fortunita muy regular.

Pues, ¿y Zutano, que tuvo que cerrar su tienda porque ya no habia bastantes bragueros para él en los establecimientos ortopédicos, y desde que se

metió á bolsista está hecho un marqués, vive como un potentado y su mujer y sus hijas deslumbran con su lujo?

Y así por el estilo.

Estas historias deslumbran á muchos y el artesano, el industrial, el hombre de carrera, el militar, el noble, todos hacen sus jugaditas, más ó menos arriesgadas, con el intento de remontarse aquellos hasta una posicion desahogada, y de reparar estos su quebrantado patrimonio.

Hay, además, los que viven de eso, y se constituyen de planton seis ú ocho horas al dia en el corro de la Bolsa y Bolsin para sacar un jornalito de un par de duros ó tres, unos dias con otros, aprovechando las alternativas de los cambios.

Estos no experimentan vaivenes en los dias de grandes borrascas, pero los otros, los que hacen operaciones algo arriesgadas, sufren momentos de amargura los dias en que las oscilaciones del cambio son de mucha importancia.

Entonces hay que ver el sañon de contratacion de la Lonja. Parece una inmensa jaula de locos; en los grupos se agitan las individualidades, los del centro de los corros gesticulan, los de más allá gritan como energúmenos, todo es algarabía, confusion, rostros ora encendidos, ora pálidos, y después....

Después muchas familias, que habiandisfrutado de posicion envidiable, se ven abocadas á la miseria, mientras á otras se les presenta un porvenir risueño.

Lágrimas en algunos hogares; sonrisas placenteras en otros, en los cuales se olvida, sin embargo, que tambien puede trocarse en un instante la alegría en dolor.

Las noticias graves que han producido en los mercados extranjeros notables bajas de los valores españoles, han originado estos dias en la bolsa de Barcelona escenas como las de que más arriba hemos hecho mencion, y es de suponer que algunas familias habrán experimentado sus fatales efectos.

Sinó que estos no suelen ser tan ostensibles como los que producen lo contrario, y no sabiéndose tan facilmente, como de los que se hacen ricos de repente, los nombres de los que la bolsa reduce á la miseria, ó poco menos, de ahí que no todo el mundo escarmienta en cabeza ajena.

Llegó ayer noche el ministro de Marina á esta ciudad en compañía de las personas que dijo LA NUEVA LUCHA en su seccion de gacetilla de su número de hoy.

El capitán general, el presidente de la audiencia, el de la Diputación provincial, el alcalde y numerosa comisión del ayuntamiento, las autoridades de marina de la provincia y de los buques surtos en el puerto, y otras personas le esperaban en la estación del ferro-carril, y el señor Rodríguez Arias les recibió en el coche salón en que efectuó el viaje.

Luego se dirigió al Hotel de las Cuatro Naciones, donde le visitó el gobernador de la provincia, y esta mañana se ha trasladado el Ministro á la fragata «Blanca» siendo saludado, al poner el pié á bordo, con las salvas de ordenanza, y los vivas de los tripulantes que se hallaban en las verjas, así como también por los de los demás buques surtos en el puerto.

S. E. revistó á los jefes y oficiales de marina y antes de medio día levó anclas la Blanca, que salió con rumbo á Tolon, seguida del cañonero Pilar.

En la Exposición Parés se renuevan de vez en cuando las obras artísticas expuestas y rara es la semana en que no haya alguna nueva.

Actualmente llaman la atención de los aficionados á la pintura, dos cuadros de Tamburini, que se distinguen por la viveza de color que hay en ellos, y tres marinas de Meifren que sin valer tanto como otras expuestas anteriormente por el mismo, son bastante recomendables.

3 Febrero.

Lino.

TIJERETAZOS DE LA PRENSA DE MADRID
(Del 2.)

Extracto de una carta que ha recibido *La Epoca* de una persona que suele estar bien informada de los planos reformistas:

«El Sr. Ruiz Zorrilla ha escrito una carta á un personaje importante de su partido, manifestándole su propósito de suspender por ahora los mutines y asonadas que de tiempo en tiempo venia preparando; y lo hace tanto, para que la opinión pública no crea que se trata sólo de realizar operaciones de Bolsa, cuanto para evitar el inútil derramamiento de sangre y la petición de indulto para los vencidos que sobreviven al movimiento.

«El Sr. Ruiz Zorrilla, al decir de nuestro amigo, no renuncia, sin embargo, definitivamente á sus procedimientos, pero está decidido á no dar la batalla hasta que haya reunido todos los elementos necesarios para que el éxito de la empresa no sea dudoso.

«Entonces hará estallar la gran revolución, y vendrá á ponerse al lado de sus amigos en los momentos de peligro.»

Pero tendrá que hacerlo mismo que hizo el emperador Guillermo en la guerra franco-prusiana.

Asistir en coche á la gran revolución que prepare.

Porque cuando estalle, su avanzada edad no le permitirá otra cosa.

Leemos en *La Epoca*:

«Hace uno cuantos días que se viene propalando en ciertos círculos la noticia de que el jefe del partido liberal conservador no estaría dispuesto á aceptar el poder aun cuando lo abandonara el partido liberal dinástico.

«Siguen después los autores de la especie su trabajo demostrando que el gobierno actual tiene corta vida, y por este procedimiento, eliminados los conservadores y los fusionistas, sólo queda una solución monárquica que dar á la crisis que pudiera surgir.

«Aunque en rigor no había necesidad de salir al encuentro de noticias como la de que se trata, diremos una vez más que el partido liberal conservador y su ilustre jefe no ambicionan el poder, ni quieren arrebatarlo de cual quier manera de las manos en que lo puso la confianza de S. M. la Reina; pero están y estarán dispuestos en todo momento á cumplir con su deber.»

Será verdad, aunque nosotros no le hemos oído, que estos días se haya propalado en los círculos políticos la noticia de que el Sr. Cánovas del Castillo no aceptaría el poder aun cuando lo abandonara el Sr. Sagasta.

Pero creemos todavía más, sin necesidad de que *La Epoca* lo dijera: que los conservadores están y estarán siempre dispuestos á cumplir con su deber.

Y en este sentido muy particularmente.

¿Y cómo no?

Los diputados y senadores de Madrid y Barcelona se han reunido hoy en el despacho del Sr. Abascal, con objeto de ponerse acerca de los términos en que ha de pedirse al Gobierno la derogación de ley de ensanche de poblaciones.

Los representantes de Madrid también examinarán la exposición que el Municipio eleva al Gobierno en demanda de que se rebajen tres millones de pesetas del cupo por consumos, para hacer frente á la crisis jornalera.

Gacetilla General.

Enérgica ha sido la circular que la dirección de penales ha pasado á los Gobernadores. Previene que enseguida llegue á la autoridad la noticia de la fuga de un preso, instruya expediente informativo para determinar bien las causas, procediendo en el interin, antes que todo, á la suspensión del director del establecimiento en que el hecho ha ocurrido ó del directamente responsable como encargado de la vigilancia.

—El periódico oficial anuncia que en este Gobierno de provincia se admiten proposiciones para lo subasta que el 12 de Marzo deben verificarse para la construcción de las carreteras de Alicante, Badajoz, Burgos, Cuenca y Pontevedra. Dichas proposiciones son admitidas solamente hasta el 7 del mencionado mes.

Hasta el 11 y 12 se admiten también para otras provincias.

—Un error de ajuste hace aparecer en el número anterior un articulo titulado *Una Mascarada*, después de la Gacetilla, resultando por consecuencia de mal efecto, cuando pertenece á los *Tijeretazos* de la prensa de Madrid.

—Con el título de *El Mercantil* apareció en el estadio de la prensa de Tarragona un diario que es órgano del partido liberal.

Le deseamos vida próspera.

«El Comandante militar de Marina de la provincia de Barcelona hace saber que, establecidas por real orden de 12 del actual, inserta en la *Gaceta de Madrid* del 17 las reglas para el concurso entre los asesores de provincias que aspiren á cubrir las plazas de auxiliares del Cuerpo jurídico de la Armada, que por reglamento les corresponda, el plazo de 45 días, fijado en la primera para la presentación de solicitudes ha dado principio en 20 del pasado mes, terminando en 5 de Marzo próximo.

—Todos los periódicos científicos dan cuenta del descubrimiento que deja atrás Mr. Pasteur segun dice el explorador en el Africa Central Sig. Farini.

Para demostrar que Mr. Pasteur podía haberse ahorrado sus penosas investigaciones, nos dice el sabio explorador que los negros de los trópicos practican la inventación virus venenosa desde hace siglos, toda vez que no hay indígena en el Africa Central que al salir no lleve guardadas las glándulas venenosas de una vivora, secas. Si alguna vez son picados por las serpientes, con un afiler ó instrumentos de filo se hacen una pequeña incisión en la pierna ó en el brazo, y le aplican un poco del polvo hecho de las glándulas secas.

Concluida esta sencillísima operación métense en cama, donde pasan dos días, levantándose despues perfectamente curados.

El Sig. Farini ha regalado á Monsieur Pasteur algunas glándulas secas, á fin de que practique ensayos.

—La sociedad «Odalisca» celebrará hoy su anunciado baile de disfráz forzoso, el cual promete estar muy concurrido por los indicios que recibimos. La orquesta dirigida por el hábil profesor Sr. Pibernus ejecutará piezas de las mas escogidas de su repertorio, las cuales seguirán por este orden:

Sinfonía.—Valz, «El Estio» Cotó; Schotisch, «El libertado» Cotó; Americana, «La Daga» Escalas; Polka, «La Reina de las flores» Cotó; Rigodon «El Dios Baco» Cotó.—2.ª parte: —Valz, «El Poeta» Cotó; Americana, «Un Ingenio» Escalas; Mazurka, «La inquietud» Dimas; Española, «La electricidad» Piu; Rigodon «L'ase d'en Mora» Genís; Schotisch, «Los dátiles» Escalas; Americana, «El caimito» Escalas; Valz, «Pepe Hillo» Cotó; Galop, «Loterincheo» Pibernus.

—El diario «La Renaixensa» de Barcelona ha dado á la estampa en elegante lámina un bellissimo proyecto de fachada para la Catedral de aquella ciudad, que es un modelo de buen gusto arquitectónico de gran inspiración artística. El proyecto débese al reputado arquitecto D. Juan Martorell. No nos cabe duda que si se llevan á cabo las obras con sujeción á este plano, la Catedral de Barcelona será en su totalidad uno de los monumentos mas ricos que contará de más aquella capital.

Nuestros plácemes al señor Martorell, al propio tiempo que á «La Renaixensa» que sabe distinguir á sus abonados con un reparto mensual de lo mejor que sale en las artes catalanas.

—Nuestro querido amigo y compatriota D. Celestino Pujol Camps, acaba de hacer un valioso donativo consistente en una colección de monedas antiguas al Museo Balaguer de Villanueva y Geltrú.

—Continúa la colocación de aceras con gran actividad, habiéndole tocado el turno á la parte que faltaba en la plaza de la Constitución. No cesaremos de aplaudir dicha mejora que viene á ser un beneficio para los transeuntes que tanto necesitan de un alivio en una capital como la nuestra que en la mayor parte de las calles no es posible andar sin salir lastimado.

—Ayer un municipal, condujo á los bajos de las Casas Consistoriales un hombre que tenia el cuerpo convertido en tonel de agua-ardiente.

Buen modo de olvidar las penas y divertir al público.

INSTRUCCION PÚBLICA.

Ejercicios.—Los escritos de las oposiciones para la provision de las escuelas de niñas, que se están verificando en la provincia de Barcelona, versaron sobre los siguientes temas:

Análisis.—Quien toma al pié de la letra El Demonio de Sócrates, es juguete de una metáfora, pues confun-

de el sentido literal con el figurado.

Gramática.—Del participio.

Aritmética.—Unidades principales ó tipos del sistema métrico. Palabras que expresan los múltiplos y que valor tienen. Correspondencia del metro con la cana.

Teoría de la escritura.—Letras radicales minúsculas: su formación.

—El consejo de Instrucción pública en sesión de 21 de Enero ha propuesto para las plazas de segundos Maestros de las Escuelas Normales de Barcelona, Valencia, Coruña y Jaen, respectivamente, á los señores Salteras, Castellá, Saquero y Pancorbo.

Parece que existe la intención de normalizar el personal de estos Establecimientos. Ya hace falta.

REGISTRO CIVIL.

Defunciones. Dia 4.—Ninguna.

Nacimientos. Dia 4.—Ninguno.

GACETILLA RELIGIOSA.

Santo de hoy.

Sta. Agueda vg.

Cuarenta Horas.

Se hallan en la Iglesia de las Beatas.

En los domingos durará la exposición siete horas, á saber; cuatro por la mañana, desde las 8 á las 12; y por la tarde tres, empezando una hora antes; y se reservará en todo el año al toque de la primera oración.

BOLSA DE BARCELONA—Cambios corrientes en 4 Febrero de 1887, hasta las 4 de la tarde.		Capital. PESETAS.	Queda Dinero	Papel
Títulos al portador perpetua interior.	60'90	500	60'90	60'95
Id. id. exterior.	61'05	500	61'10	61'10
Id. deuda amortizable.	78'00	500	78'05	78'05
Billetes del Tesoro de Cuba.	93'25	500	93'35	93'35
« Emission de 1886 Carnetas liberadas.	90'75	500	90'85	90'85
ACCIONES.				
Id. Hispano Colonial	1250	1250	88'50	88'75
Ferro-carril Medina del Campo y Orense á Vigo	500	500	11'50	11'55
Id. de Tarragona, Barcelona y Francia.	475	475	37'75	38'15
OBLIGACIONES.				
Ferro-carriles de Barcelona á Tarragona y Fran.	500	500	57'90	58'20
Id. de Almansa á Valencia y Tarragona.	edherdas 475	475	65'00	65'40
Id. de Medina, Zamora y Orense á Vigo.	500	500	30'60	31'05
Id. y Minas de San Juan de las Abadesas.	500	500	58'60	58'70

Telegramas de nuestro servicio particular.

FERRO-CARRILES DE TARRAGONA Á BARCELONA Y FRANCIA.

Horas de entrada y salida de los trenes en la estación de esta ciudad.

TRENES PROCEDENTES DE PORT-BOU PARA BARCELONA.

	Llegada	Salida
» Tren correo.	6'51	6'56
» Tren mixto.	10'31	10'56
Tarde.—Tren mixto.	1'30	2'8
» Tren correo.	3'31	3'39
Noche.—Tren mixto.	10'48	

Este tren para en todas las estaciones, desde Port-Bou, y muere en Gerona.

PROCEDENTES DE BARCELONA PARA PORT-BOU.

	Llegada	Salida
Mañana.—Tren mixto.	6'3	6'13
» Tren correo.	8'24	8'30
Tarde.—Tren mixto.	12'52	1'30
» Tren correo.	5'5	5'11

Las horas están ajustadas al meridiano de Madrid.

Los trenes mixtos admiten pasajeros para coches de 2.ª y 3.ª clase.

Imprenta de Alberto Nugué.